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☆ 今までの協議内容確認 

（１）第1回推進協議会において、教育委員会として、蜂の巣校舎を幼稚園の併設場所と

して提案しましたが、第２回推進協議会において、各委員から他の併設場所として南

校舎案・東校舎案も出されました。 
 
（２）第２回推進協議会以後、併設場所等について小学校・幼稚園の職員と何度か調整を

行い、保護者代表、地域代表が参加する作業部会において以下の課題を確認しました。 
 

 

 以上のようにそれぞれの併設場所（案）に課題がありますが、教育委員会として今後の 

幼小連携教育を考え、幼小の職員と相談した結果、蜂の巣校舎案一本に絞り、第３回推進 

協議会で提案しました。 

 

 

 

併設場所（案） 課   題 

南校舎 

 1階の教室（ＬＤ教室・ことばの教室）の移転は困難 
  ・ＬＤ教室＝市の通級指導教室（平成２０年度に改修） 

  ・ことばの教室＝市の通級指導教室（平成９年度より実施） 

  ・ＬＤ教室とことばの教室は分離しての設置はできない。 

 ２～３階に幼稚園を設置することは幼稚園設置基準（８条）に違反する。 
 ２～３階の２・４年生教室６部屋を他の校舎へ移転することは困難である。 

東校舎 

 園庭が校舎の前に確保できにくい。 
 窓の位置が高いので、子どもの視線では外が見えない。 
 リズム室は東校舎２階の85㎡（教室と廊下を含む）しかとれない。 
 窓の位置を下げたり、教室の壁を取り除いたりする工事は耐震性低下のた
めできない。 

蜂の巣校舎 

 真ん中の部屋の日当たりが悪い。 
 園児用の玄関は、児童の動線と重なるので、配慮が必要である。 
 ２階がステップ教室のため、ピアノの音や園児の声が授業の妨げになる。 
 本校舎と中校舎間の園庭では冬場の日当たりが悪い。 
 園児と児童が一緒に校庭を使用するのは危険である。 

幼稚園を小学校に併設する具体的な協議を行うため、第３回鳥見地域学校規模適正化

推進協議会を７月９日（木）９時３０分から鳥見幼稚園で開催いたしました。 

本年度の委員について、地域住民代表の方は昨年から引き続き委員を引き受けていた

だきましたが、保護者・学校関係者代表の委員の方は一部変更がありました。 

会長は藤野会長が再任され、副会長に粕谷委員（小学校長）、山岡委員（幼稚園長）、

田中委員（小学校ＰＴＡ）、木村委員（幼稚園ＰＴＡ）が会長より指名されました。 



 

 

 
 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

☆ 併設場所について、たくさんのご意見をいただき協議いたしました。 
  
委員Ａ: 早期解決（実施）とあるが、急ぐ必要はないと思う。ＰＴＡでは、集まって再度話し合 

った。幼稚園は無くさないで欲しいが、幼小併設しか地域に残る方法がなければ、前向き

に考えたい。併設場所については、初めからランチルーム（蜂の巣校舎案）については反

対してきた。幼・小がある程度独立した場所にしてもらいたい。保護者の意見として蜂の

巣校舎以外の場所を考えてもらいたい。 
 

委員Ｂ：子ども達にとって最良の条件で移らなければならない。今回、職員室をリズム室にすると 

いう案は、幼稚園の保育を考えると良い環境になると思う。小学校もいろいろ工夫をして

もらっている。 
 

委員Ｃ：小学校の児童にとって、安心して外でのびのびと活動する時間は大変大事であるが、その 
ときに幼・小一緒に過ごすのは危険だ。幼・小が、ある程度独立した場所を考えたい。 

 
委員Ｄ：小学校の南校舎は、どうしてだめなのか。 
 
事務局：南校舎1階は、平成９年度から奈良市の通級指導教室の拠点として位置づけられているこ

とや通級指導児童の保護者の駐車場の確保、通級指導教室の児童への配慮等から、幼稚園
を南校舎内へ併設することは困難である。 

    

委員Ｅ：東校舎に幼稚園を併設して、バンビとバンビ前フェンスの間を通って南門あたりで遊ぶこ 

とができる。送迎しやすいので東校舎案に賛成です。 
 

  委員Ｆ：東校舎と南門の間には、トイレ・バンビーホームがあり、南門付近に園庭を作って、そこ 

で、遊びを展開することは難しい。東校舎から５０ｍ以上離れた園庭に移動することは、 

小さい子どもたちにとって負担になる。幼稚園は遊びを通して学んでいくので、遊びは一 

番大切であり、そのことを考えて計画して欲しい。 
 

委員Ｇ：併設にあたって幼稚園では、リズム室の確保が一番困っている点だ。東校舎ではとれない。

南校舎でもとれないので困っている。今回の計画の蜂の巣校舎案ではリズム室が確保され

ているので良いと思う。 
 

  委員Ｈ：やはり現場を預かる先生方が大変だ。現場の先生方のやり易いことが大切だ。ＰＴＡは、 

要望を聞いてもらっていないと言っておられるが、十分今まで話を聞いてきた。蜂の巣で 

良いと思う。 

 

  

・ 蜂の巣校舎１階３室を保
育室に改修する。 

 
・ 現在の小学校職員室を幼
稚園リズム室として活用

し、小学校職員室を２階コ

ンピューター室に移設す

る。 
 
・ 現在の校長室を幼稚園職
員室とする。 

併設場所について、東校舎案も含めて再検討するということで、次回（９月）開催致します。 

問い合わせ先  奈良市教育委員会教育企画課  電話 ３４－５３８６ 

【 蜂の巣校舎案 】 


